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天津长荣印刷设备股份有限公司投资者调研会议纪要 

 

一、时间：2017 年 2 月 15 日 14：00-16：00 

 

二、地点：天津长荣印刷设备股份有限公司二楼会议室 

 

三、调研机构名称和人员姓名：刘昆明（九鼎投资）、王宇恒（恒安标准人寿）、

周静（广发机械）、李哲（安信机械）、李骥（渤海证券）、卢眈眈（东源投资）、

傅钥波（国机财务）、沈伟杰（海通证券）、詹海洋（鑫億集团）、程昱明、刘宁

（国商金控）、张健（太平洋证券） 

 

四、接待人员姓名：李东晖、王岩、刘丹、刘德辰 

 

五、调研内容： 

会议交流： 

1. 初次到公司，想了解一下云印刷具体实施方式、盈利模式是什么？以及目前

运营情况？  

云印刷是针对传统意义上印刷所提出的新概念，主要服务范围是个性化

和商务印刷品。传统意义上，客户通过广告公司、复印店解决一些日常的产

品印刷需求，例如：台历、宣传册、名片等，实际上这些门店接单后都是找

其他印刷厂来生产制作，他们做的是“最后一公里”的服务。而我们的云印

刷提供云平台，线上接单，直接对接生产。客户只需通网络平台在云端上传

数据，我们就可以为客户制作出定制产品，这样就减少了中间环节，提高了

效率，降低了成本。 

2016 年，我们的长荣健豪云印刷中央工厂已经实现落地，产能可以达到

2 亿元，通过标准化、高质量的生产，服务终端客户。由于投资规模较大，设

备摊销以及中端经销商开发，使得 2016 年云印刷板块对公司总体利润贡献不

大。2017 年，长荣健豪将加大北京市场的开发力度，实现 2017 年长荣健豪

爆发式增长。 

2. 公司前段时间购买了虎彩印艺的股权，你们的合作模式是什么？ 

虎彩印艺也是行业中的龙头企业，在东莞有自己的中央工厂，因为前期

购买设备，加上生产费用和业务拓展方面的投入，所以利润有所下滑，但是

双方都有志于在个性化印刷方面发展，今后在业务上面可以进行对接，长荣
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健豪目前主要在京津冀发展，华南区域还没有铺开，在这段时间我们可以请

虎彩代产部分订单，同时我们在技术方面有更深的合作，实现双方互赢。 

3. 近来纸张价格上涨对印刷行业的影响很大吧？这是意味着行业在复苏吗？ 

近年来，随着居民消费理念和需求变化，以及产业升级带动纸张价格上

涨。按照以往经验来看纸张价格上涨是印刷行业复苏的一种体现，最终也会

传导至设备行业这块。设备五年就开始更新换代了，我们注意到几年前活跃

在市场上的有些设备供应商目前已经在进行转型了。长荣会抓住行业复苏的

这个机遇的。 

4. 公司前段时间公告的设立印刷产业基金的情况能介绍一下吗？有政府参与吗？ 

公司设立印刷产业基金规模 6 亿元人民币，没有政府参与，目前是由长

荣占 99%。该基金的主要目的是为了在行业内挖掘一些合作项目，归根到底

还是为了实现长荣的做大做强。未来我们会根据实际项目情况来决定是参股

还是控股。 

5. 公司收购海德堡印后资产后，海外市场下一步规划？ 

2014 年公司通过对海德堡印后资产收购，已经达到了扩展市场、扩大市

场占有率以及提升市场竞争力的效果，海外业务大幅度增加。根据我们的预

测，未来海外出口将会达到 40-60%的增长幅度，公司计划用 3-5 年时间，使

海外出口达到 5 亿元销售。公司未来将加大力度研发符合欧美国家客户需求

的产品，更好地利用海德堡销售体系，提升海外销售。 

6. 公司主要的印刷设备客户是否稳定？ 更新换代设备的周期是多久？长荣如

何保证能够持续获得优质订单？ 

目前公司在国内有 1000 多家客户，以年产值 5000 万以上的烟包客户为

主。根据以往经验来看，如果服务跟得上的话，印后设备更新周期需要 10-15

年。目前公司的订单以新增客户、扩大产能以及旧机升级客户为主。虽然我

们的设备比一般供应商价格高，但是长荣设备的性价比一直是数一数二的。

我们的客户都清楚地知道，印刷行业属于代工产业，生产主要是依靠设备来

提升效率，所以在更新智能化设备这方面不会吝惜投入的。同时，旧设备可

以由我们的长荣震德进行回收再制造，然后将这些设备翻新后投入到低端的

市场去。 
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7. 云印刷毛利率有多少？主要成本是什么？ 

云印刷根据产品的不同，材料毛利率在 35-60%不等，由于云印刷客户属

于多品种小批量的客户，其组织方式与一般印刷工厂不同，公司主要成本为

人工成本，原材料，以及各项折旧。 

8. 公司2016年至2017年凹印机生产以及订单情况如何，采取怎样的交付方式？ 

公司 2016 年凹印机销售 2 台，目前有多台订单在谈，预计 2017 年可以

签单 5 台左右。交付方式为预付 30%，到货 30%，调试完毕 40%。 

9. 公司之前在为其他印刷厂做智能化改造，这些印刷厂能够得到什么样的改变？ 

印刷产业在未来也将是技术方面的竞争，成本低、有价格优势的企业自

然利润就会高。通过智能化改造，可以大幅减少生产过程中对人工的依赖，

降低人工成本，提升生产效率，可以进一步提升利润水平。 

10. 请介绍一下未来几年公司主要的发展方向。 

公司 2011 年上市以后就在为智慧印厂这一概念下功夫，2013 年通过云

印刷向下游延伸，2014 年涉足包装印刷，每一步都是有前瞻性的，未来想要

占领市场必须有智能化的新产品，这些在 2016 年的德鲁巴展会上已经得到印

证。这一届的展会成为了未来四年的风向标，数字印刷、包装印刷都是亮点，

印后市场将成为主要增长点，绿色环保已经渗透到行业内的方方面面，云端

服务、3D 打印这些面向未来的新技术已经得到人们的普遍关注。我们长荣始

终是走在行业前列的。所以对于未来的发展我们很有信心。 


